



Photo: Thomas Mosimann

Lauwil ist das einzige Dorf im Oberbaselbiet in einer Sackgasse, jedoch nicht das einzige im Kanton. Im Laufental haben Dittingen, Blauen und Nenzlingen ebenfalls nur einen Ortseingang. Diese vier Dörfer sparen dem kantonalen Tiefbauamt viel Geld, denn sie brauchen ja nur eine Ortstafel. Unser Einzelstück ist streng nach Norden ausgerichtet und liegt zudem im Schatten des Deix- und Firstrückens. Die Loueler Ortstafel bekommt deshalb auf der Vorderseite nur in den wenigen Wochen vor und nach der Sommersonnenwende am frühen Morgen und am Abend Sonne. Wenn der Schriftzug jeweils zum ersten Mal von der Sonne beschienen wird, kündigt sich also der Sommer an.

Dann lebt die Tafel wie das Dorf auf und freut sich über die am Anfang immer noch etwas kümmerlichen Geranien.

Von der Ortstafel aus sieht man das Dorf noch gar nicht, sondern nur die Hohwacht, die Friedhofsmauer und das unterste Wohnhaus (die «alte» Post). Das wahre Louel bleibt bis zuletzt versteckt. Für Besucher, die sich zum ersten Mal in die Loueler Wildnis verirren, bleibt also die Spannung, wie es wohl im Dorf aussieht. Wir hoffen natürlich, es stellt sich bei Erreichen des Dorfplatzes jeweils ein positives Gefühl ein. Oder sogar Überraschung, wie schön es bei uns ist. Was sich so alles hinter einer bescheidenen Ortstafel verstecken kann...